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Senado ratifica “su ley” de educación superior  

El Senado se ratificó ayer en su versión del proyecto de ley de educación superior. Los 

senadores Marcelo Duarte (PQ) y Rocío González (PLRA) argumentaron que el texto de 

Diputados politiza el sector educativo. 

La ratificación por parte del Senado en su texto sobre el proyecto de ley de Educación Superior será remitida a 

la Cámara de Diputados, que necesitará una mayoría calificada para confirmar su criterio. 

En el Gobierno se contradicen sobre el nivel de 

pobreza en nuestro país  

El ministro de Acción Social, Víctor Rivarola, afirmó durante un foro en la Universidad 

Católica que la pobreza ha disminuido en nuestro país. Esta postura contradice la sostenida por 

el jefe del gabinete civil de la Presidencia, Martín Burt, quien reconoció que la pobreza no pudo 

ser reducida y presentó un plan de alianza público-privada para encarar el problema.  

 



Caja de docentes tiene 13% de déficit  

El Magisterio Nacional es uno de los tres programas, junto a las Fuerzas Armadas y Fuerzas 

Policiales, que es deficitario en la Dirección General de Jubilaciones y Pensiones. En tanto que 

Administración Pública, Administración de Justicia y Docentes Universitarios presentan 

superávit. Según Irene Barreto, titular de la repartición que administra los fondos jubilatorios 

estatales, el déficit del Magisterio Nacional es del 13%.  

Educadores posponen huelga  

Ayer, tras la reunión tripartita mantenida en el Ministerio de Justicia y Trabajo, la Federación de 

Educadores del Paraguay (FEP) resolvió suspender la huelga prevista para hoy.  

Coordinan el buen uso del Fonacide  

Directores de 22 instituciones educativas de Itacurubí de la Cordillera participaron de dos 

talleres de trabajo con el intendente de la localidad, Hugo Joel Meza (ANR). El objetivo de los 

encuentros fue elaborar un plan conjunto para una correcta y transparente utilización de los 

recursos del Fondo Nacional de Inversión Pública y Desarrollo (Fonacide) en las escuelas más 

precarias del municipio.  

Suspenden paros y hoy habrá ómnibus y clases  

El gobierno pagó gran parte del subsidio correspondiente al periodo enero-abril a 32 líneas de 

transporte. De esta manera, los empresarios se dieron por satisfechos y levantaron el paro 

previsto para la fecha.  

Piden a Cartes renegociar con Brasil la construcción 

del segundo puente  

El presidente de la Fundación Iguassu, Nilso Rafagnin, considera que un puente sin ferrovía 

entre Paraguay y Brasil servirá para destruir el Hito de las Tres Fronteras y significará un retraso 

económico para el país. Dice que el presidente electo, Horacio Cartes, mostró buena 

predisposición para rever el proyecto de la obra, que será financiada en su totalidad por el 

Brasil. 



 Industriales insisten en contar con créditos de largo 

plazo  

El sector industrial requiere de créditos a largo plazo para continuar creciendo, porque las 

inversiones requeridas demandan mucho capital, explicó el titular de la Cámara de la Industria 

Química Farmacéutica del Paraguay (Cifarma), Dr. Ubaldo Scavone, quien insta al sistema 

financiero a modernizar sus vetustos esquemas de financiación.  

 

Sorprende afuera posible aumento del PIB en 2013  

El analista de JP Morgan, Franco Uccelli, destacó el notable crecimiento que tendrá Paraguay 

este año, el más alto de la región, apoyado en el repunte del sector primario, a pesar de que la 

economía mundial crece con un ritmo menor al esperado. Reconoció que el país tiene muchas 

necesidades de inversión. 

 BCP inyectó US$ 25 millones en tres días  

Con una venta de US$ 12 millones de este jueves, el Banco Central del Paraguay (BCP) ya 

llegó a inyectar alrededor de US$ 25 millones al sistema financiero esta semana con la intención 

de frenar los picos especulativos en el mercado de cambios, especialmente de la divisa 

estadounidense, que se mostró muy variable en esta semana.  

Dictaminan a favor de reconversión monetaria  

La Comisión de Asuntos Económicos dictaminó a favor del proyecto de ley de reconversión 

monetaria presentada por el Poder Ejecutivo y que básicamente pretende la eliminación de tres 

ceros del guaraní. El documento fue presentado en febrero de este año a la Comisión 

Permanente del Congreso y a inicios de marzo fue remitido a la Cámara Baja para su estudio.  

El BID premiará a las instituciones que ayuden a 

disminuir brecha de pobreza  

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció el lanzamiento de la tercera convocatoria 

del premio “Mérito al Desarrollo Regional Juscelino Kubitschek”, el cual reconoce el trabajo de 

las instituciones que contribuyen a disminuir la pobreza y fomentar la igualdad en la región de 

América Latina y el Caribe.  



Los diputados congelan el proyecto de ley de calidad  

La Cámara de Diputados congela desde hace meses el estudio del proyecto de ley de reforma 

del sistema nacional de calidad. En la última sesión, por tercera vez consecutiva, los 

legisladores acordaron aplazar el proyecto de ley por treinta días. 

 Pese a la aftosa, Paraguay ya vendió carne por US$ 

450 millones en 2013  

Las cifras hablan pos sí solas. Paraguay ha alcanzado el ingreso al país de 446,7 millones de 

dólares por las exportaciones de carnes durante los primeros cuatro meses del año, lo que 

representa un récord absoluto para este importante renglón económico. Rusia sigue siendo 

nuestro principal mercado para la carne bovina. 

 Piden a Franco que Tigo no monopolice TV prepaga  

Representantes de la Cámara de Cableoperadores del Paraguay solicitaron ayer al presidente 

Federico Franco que Conatel no le conceda a Tigo la televisión satelital, porque monopolizará 

de hecho el mercado nacional. El Ejecutivo convocará a una reunión en 20 días.  

Autopartista japonesa anuncia que comenzará a operar 

en agosto  

Representantes de la Cámara de Comercio Paraguayo-Japonesa y los ejecutivos de la compañía 

Yazaki Corporation del Japón, dedicada a la fabricación de autopartes, informaron ayer al 

ministro de Industria y Comercio, Diego Zavala, que la firma comenzará a operar en nuestro 

país desde agosto del presente año. La planta será instalada en Mariano Roque Alonso.  

Aprueban créditos para el metrobús a espaldas de la 

opinión pública  

Con sorpresiva celeridad, el Senado aprobó ayer créditos internacionales por un monto de US$ 

144 millones y una emisión de bonos por US$ 55 millones para implementar el metrobús.  

 



Cartes promete imprimir dinámica y “sacar polvo”, en 

primeros 100 días  

El presidente electo, Horacio Cartes, afirmó que los primeros 100 días de su gobierno “vamos a 

sacar polvo del país”, aludiendo a la dinámica que imprimirá a su administración. El ejecutivo 

visitó ayer la Expo Santa Rita y pidió disculpas por los errores cometidos por su partido. 

Ratificó su apoyo al sector productivo e industrial.  

Energías renovables moverán millones  

Las energías renovables movilizan tanto a los países desarrollados como en desarrollo. En un 

corto tiempo, movilizarán unos 330.000 millones de dólares, según estimaciones presentadas en 

el II Foro Global de Sostenibilidad, que se realizó en la capital española.  

Los colores patrios deben adornar edificios y casas  

Mayo es un tiempo ideal para demostrar nuestro amor a la patria engalanando con la tricolor los 

edificios públicos y los hogares. Este año se recordará el 202º aniversario de nuestra 

emancipación, y aún hay tiempo para que la población “pinte” el país con los colores rojo, 

blanco y azul.  

El derecho a la educación es violado 

constantemente desde el sistema 

La crítica situación educativa en Paraguay en cuanto al acceso y que más de la mitad de estudiantes (varones y mujeres) quedan 

sin culminar la educación básica fueron algunas de las cuestiones relevantes que difundió el informe Programa de Promoción de 

la Reforma Educativa en América Latina y el Caribe, en coincidencia con la difusión de lo que expresa la Encuesta Permanente 

de Hogares que habla de que 40.000 niños de cinco años de edad y 18.000 de seis a 11 años no asistían a las clases en la 

educación formal. 

 

 

 

 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/locales/el-derecho-a-la-educacion-es-violado-constantemente-desde-el-sistema-570598.html
http://www.abc.com.py/edicion-impresa/locales/el-derecho-a-la-educacion-es-violado-constantemente-desde-el-sistema-570598.html


 

Central dio becas universitarias 
 

La Gobernación del Departamento Central oficializó ayer la entrega de apoyo económico a 330 estudiantes 
universitarios, de 19 municipios de la región. 
 

Constatan daños al arroyo San Lorenzo 
 
La comisión insterinstitucional ambiental, formada a instancia de la Corte Suprema de Justicia para combatir la 

polución del lago Ypacaraí, estuvo ayer por la ciudad de San Lorenzo verificando establecimientos que están en la mira 
por contaminar el arroyo San Lorenzo, uno de los principales afluentes del lago. 
 
Don Marcos Vera González, que hace 30 años vive a pasos del arroyo, en el barrio Santa María, relató al presidente de 
la Corte Suprema, Antonio Fretes, los graves problemas de contaminación que soportan en el sector con los desechos 
de todo tipo que se lanzan en el arroyo y que les impide tener una vida sana. 
 
 

El BCP dispone de USD 383,6 millones para 
maniobrar en mercado cambiario 

La banca matriz compró del sector público y privado más de 408 millones de dólares, de los que quedan 

ahora 383 millones para inyectar, si fuere necesario. En 3 días, vendió USD 25 millones a los bancos.  

 

 

Argentina impone más restricciones para el uso de 
tarjetas 
 
Buscando cerrar todos los caminos al dólar, el Gobierno argentino presiona a los bancos de ese país a establecer 
un límite de extracción de dólares de tarjetas de crédito en el exterior, tras lo cual varias entidades financieras ya 
han establecido un tope de extracción de moneda estadounidense al equivalente de 2.000 pesos, según publicaron 
desde el miércoles medios porteños 

 
 
 

Analista ve difícil la aprobación de Ley de 
Responsabilidad Fiscal 

 
 
 
Es poco prudente pensar que será fácil obtener una Ley de Responsabilidad Fiscal de un Parlamento integrado en gran 
parte por políticos reelegidos que han demostrado un alto grado de irresponsabilidad en el uso del dinero público 
durante el periodo de gobierno que fenece en agosto de 2013, según el analista económico Julio Ramírez, quien 
publica su análisis en el último número de la revista del Centro de Análisis y Difusión de la Economía Paraguaya 
(Cadep), bajo el título "Retornar al equilibrio fiscal: Principal desafío del nuevo Gobierno". 
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NEGOCIOS 

"Israel es el quinto comprador de soja 

paraguaya" 

 

 
Max Haber buscará también mercado para la carne. Foto: ARCHIVO  
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Max Haber cuenta que no hay Embajada paraguaya en Israel. "Hay que ir a abrir y 

buscar oficina". "Tenemos que comenzar de cero", señaló. 

 

Brasil representa el 83% de las 

exportaciones paraguayas al Mercosur, 

según informe del CADEP 
 

El Dr. Fernando Masi, director de CADEP (Centro de Análisis y Difusión de la Economía 

Paraguaya) subrayó -en comunicación con la 970 AM- que "Al mismo tiempo de estar más 

dependientes al Brasil, se han abierto otros mercados como los países del Pacífico". 

La exportaciones de Paraguay y Uruguay a la Argentina han disminuido drásticamente o se han 

estancado en los últimos siete años, informó. 

 

Masi sostuvo que Paraguay ha buscado otros mercados, además de Brasil, para reemplazar 

dependencia al mercado de Argentina. 

 

El mercado brasileño ha reemplazado al argentino como mercado casi único de las 

exportaciones de las economías menores en el Mercosur, señaló. 

 

"La ventaja que ofrece Brasil es que uno se entrena muy bien en la calidad del producto y la 

oferta", subrayó. 

 

El PIB de Paraguay podría crecer 13% este 

año, según Hacienda 

 
El ministro de Hacienda, Manuel Ferreira Brusquetti, dijo que se espera este año un 

crecimiento del 13 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), una de las tasas más altas en el 

mundo. Fue en la Expo Santa Rita que se desarrolla en el este del país y donde además instó a 

diversificar la producción, invertir en riego, en el sector forestal y en la producción frutícola 

para que no decaiga este crecimiento. 



 
La Expo Santa Rita presenta todo tipo de propuestas para el sector empresarial. 

Gentileza.  

Manuel Ferreira presentó las políticas públicas para el desarrollo económico con 

responsabilidad social y ambiental, así como los planes para reducir la volatibilidad de 

nuestra economía, e instó a los empresarios y productores a hacer uso de la energía 

eléctrica que es abundante y limpia. 

Recordó que en el sector eléctrico, Canindeyú y Alto Paraná ya tienen 104 millones de 

dólares invertidos en distintas subestaciones, líneas y tendidos eléctricos, y que para el 

2015, según estimaciones, Paraguay será el país con mayor excedente de esta energía. 

El titular de la cartera fiscal se mostró en contra de gravar las exportaciones de granos, 

explicando que esto desalentará la producción. “Por eso es que por primera vez un 

ministro de Hacienda, cuando proponen una ley para cobrarle una retención a la 

exportación de soja, sale en contra de eso. Es difícil un ministro de Hacienda que no 

quiera recaudar impuesto”, explicó. 

Mencionó también que ahora es el momento de aprovechar nuestra oportunidad de 

gente joven que se llama “bono demográfico”, de lo contrario estaremos condenados a 

ser pobres por el resto de la historia. 

Sobre los bonos soberanos emitidos el 17 de enero pasado, dijo que inversores 

extranjeros están poniendo la mirada en nuestro país y que esto “hay que aprovecharlo 

como particulares, como privados, hay que hacer uso de esos 

capitales”.Ipparaguay.com. 
 

 

 



 

 

 
 

 


